
第 447回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

平成 30年９月 12日（水） 

   午後１時 50分から 午後３時 10分まで 

 

２  場 所 

県庁 R(13 )階 P1－K会議室 

 

３  出席者 

（１） 委員（５名） 

遠藤 隆     会長 

内宮 眞     委員 

五十嵐のぶ代   委員 

鈴木 明宏    委員 

菊池 ユウ子   委員        

（２） 県側（３名） 

    若者女性協働推進室  

      青少年・男女共同参画課長  工藤 祝子 

主任主査  鈴木 玲子 

主任主査  千葉 隆宏 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

千葉主任主査の司会により開会。 

工藤課長から、本審議会に先立ち挨拶を行ったほか、いわて若者活躍支援事業

に関する説明あり。 

（２） 審議会成立 

事務局から、５名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が鈴木委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【遠藤会長】 

本日の審議会は「諮問図書の審議」です。 

 

【事務局】 

条例第 10条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 



ついて、知事の諮問事項（図書類５冊）を説明。 

      

【遠藤会長】 

       それでは、審査に入ります。各委員は審査をお願いします。 

 ― 各委員審査 ― 

 

【遠藤会長】 

審査が終わったようですので、各委員から審査結果の発表をお願いします。 

 

【内宮委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  今回もそうですけれども、本当に青少年がこのような本を買うのかと思い

ました。 

１番から３番までは、写真の表現や性的な情報が非常に多かったというこ

とです。 

４番に関しては、漫画ですけれども一番性的な表現が多いことと、歴史の

記事を載せていますが、正しいかどうか分からないような表現がありました。 

５番については、これはもうガラクタネタで、全部見るにはもう大変かな

という感想を受けました。 

 

【五十嵐委員】 

全冊指定でお願いします。 

常識的な判断基準が曖昧な青少年に対して、どの本も悪影響を及ぼすよう

な内容になっていました。 

まず１番ですが、これはもうあらゆる悪いことを網羅している本で、まさ

に不良少年の教科書的なあり、相変わらず良くない本だなと感じました。 

２番は、週刊誌のような表紙で手に取りやすいようになっていますが、中

身を開いてみると、政治の話だったり、今マスコミを賑わせている事件であ

ったりと、かなり偏った表現をしていて、検証していないような内容でも、

さも真実のように記載していたりと、青少年は信じてしまうのではないかな

と感じました。 

また、投資競馬関係の広告があって、そんな儲かるわけないようなことを

大々的に載せているというところも気になりました。 

５番については、発行している会社は、記事の内容や写真が以前審議した

本と似たようなものが掲載されていたので、同じかなと思いました。 

こういった内容を、立て続けに指定するということは、何らかの形で注意

喚起になるのではないかと感じました。 

 

 



審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       

【鈴木委員】 

私も、全冊指定でお願いします。 

全ての雑誌に、性的な描写ですとか反社会的なことが書かれていました。 

３番については、青少年が見て、信じて、行動してしまうのではないかと

感じました。 

まだ善悪の判断もつかない青少年ですから、こういったものが目に触れる

ことによって健全な育成が害されると思います。 

 

【菊池委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  ちょっと気になったのが５番で、巨大腫瘍の人などが出ていたんですけれ

ども、私は昔このような障害を持っている人たちに関わる仕事をしていたの

で、みんなちゃんと生きている人間だということで、この本のように人間で

ない扱いをされてしまうと、親も子も悲しみますので、絶対にこのような本

は目に触れさせてはいけないと思いました。 

  ２番は、今話題のことを取り挙げているかのように見せて、全然真実では

ないような記事になっていました。 

  ある意味、こういう書き方はマズいんじゃないかと思いました。 

  ４番は、外国人の犯罪とか外国人留学生が性産業で働いていることなどを

書いていましたが、これは外国人蔑視につながる内容だと思います。 

 

 【会長】 

  私も皆さんと同じで、全冊指定でいいと思います。 

  １番は、五十嵐委員もおっしゃっていたように、薬物の記事など不良少年

の教科書的な内容でしたし、５番に関しては非常に残虐な犯罪の手口を紹介

していて、犯罪を助長するという観点では危ない本だと思いました。 

 

そういうことで審議会としましては、全冊指定ということで答申させてい

ただきます。 

 

（５） その他 

    次回の開催予定として、平成 30年 10月 16日（火）を提案。    

 


